

Desocupadas, más de un millón 724 mil personas (El Financiero 21/04/08)

Desocupadas, más de un millón 724 mil personas (El Financiero 21/04/08) Arturo Robles Lunes, 21 de abril de 2008 La tasa nacional se ubicó en 3.78% de la PEA, en marzo. Eventuales, 75% de las nuevas plazas con registro en el IMSS. Subocupados, cerca de tres millones de trabajadores. - Desocupada, 3.78% de la PEA La tasa de desocupación nacional en marzo fue de 3.78 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), cifra que significó que un millón 724 mil 500 personas no contaran con una actividad remunerativa. Según los resultados que difunde el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), en ese mes la tasa de desocupación en el país fue inferior en 0.23 puntos porcentuales a la de igual periodo de 2007. Y aunque las cifras indican que la desocupación tuvo una disminución anual, las estadísticas de la PEA muestran que la población que se incorporó al mercado de trabajo en un año fue de aproximadamente un millón 174 mil 600 personas. Así, aunque la desocupación decreció en un año, el empleo que se generó en el país fue insuficiente para satisfacer una demanda creciente producto de los individuos que se incorporan al mercado laboral anualmente. El INEGI detalla que en marzo los desocupados sin experiencia sumaron 141 mil, más que los empleos nuevos que se crearon hasta marzo. Datos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) muestran que el IMSS registró 126 mil 295 nuevos empleos, de los cuales tres cuartas partes fueron eventuales, y aunque se observa que se han generado plazas, los resultados establecen que únicamente se han creado la mitad de los registrados hasta marzo del año pasado. Tal escenario laboral muestra que la actividad económica se encuentra en un ritmo de crecimiento moderado, y dependiendo del aterrizaje de la marcada desaceleración económica de Estados Unidos, de acuerdo al menor dinamismo de los datos económicos y financieros del vecino país, se iniciará la recuperación del empleo en México. El informe del Instituto apunta que una tercera parte de la población desocupada son personas que cuentan con estudios de nivel medio superior y superior. Otros 630 mil individuos sin trabajo tienen estudios de secundaria, con primaria completa hay 390 mil y los restantes 137 mil son ciudadanos con educación básica incompleta. Seis de cada diez habitantes en el país con 14 años o más están ocupados o busca estarlo, mientras que los restantes cuatro están dedicados al hogar, estudian, son jubilados o pensionados o se dedican a otras actividades o tienen impedimentos personales. Salario insuficiente La población subocupada -personas que tienen necesidad y disponibilidad para trabajar más horas que las que su ocupación actual les permite- representa 6.78 por ciento de la población ocupada, es decir casi tres millones de individuos. Más de la mitad de los trabajadores subocupados en el país son trabajadores subordinados o remunerados, 35 por ciento de ellos trabajan por cuenta propia, 4 por ciento son personas empleadoras y 7 por ciento son trabajadores que no reciben pago por sus actividades. Con relación a la actividad económica en que se desarrollan los subocupados, una tercera parte se desempeña en el sector servicios y 21 por ciento en el comercio, lo cual significa que la mitad de esta población busca mayores ingresos por su trabajo. En la industria, 13 por ciento de la población que labora en la construcción y 14 por ciento en la manufactura buscan más horas de trabajo remunerativo. Por su parte, 17 por ciento de los subocupados se dedica a actividades agropecuarias.